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Kleine Anfrage zur Eisbahn 

 

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin, 
 

bitte leiten Sie folgende Kleine Anfrage zur Beantwortung weiter. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Esther Hartmann und Fraktion 

 
 

1. Wie hoch sind die Kosten für den Auf- und Abbau, sowie die 
laufenden Kosten für den Betrieb der Eisbahn  auf dem 

Weihnachtsmarkt in Neumünster? (Bitte  für die Jahre 2106 bis 

heute  auflisten.) 
 

2. Wer trägt die  in Punkt 1 genannten Kosten? (Bitte Kostenanteile 
einzeln nach Trägern auflisten.) 

 
3. Ist es richtig, dass die Eisbahn vergrößert werden soll? Wenn ja, wie 

viele „Buden/Stände“ fallen dadurch weg und wird dem durch 
Kompensation an anderer Stelle Rechnung getragen? Wenn nein, 

warum nicht? 
 

4. Trifft es zu, dass die NGOs, mit Ausnahme der Bürgergilde, auf dem 
Weihnachtsmarkt mittlerweile von professionellen Ständen 

verdrängt wurden? Wenn ja, wer hat das beschlossen und mit 
welcher Begründung? 
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Fachdienst 12 Büro des Oberbürgermeisters
Vera nsta ltungsmanageme nt

Neumü nste r, O6.O2.2019
Sachbearbeiter: Kirsten Gerlach

Frau Stadtpräsidentin
Anna-Katha ri na Schättiger

hier

K;eine Anfrage der Ratsfraktion Bündnis für Bürger betr' Eisbahn

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin Schättiger,

in Bearbeitung der Kleinen Anfrage der Ratsfrau Esther Hartmann vom 28'01 '2OIg
übermitteln wir Ihnen die Antworten.

1) Wie hoch sind die Kosten für den Auf- und Abbau, sowie die laufenden
Kosten für den Betrieb der Eisbahn auf dem Weihnachtsmarkt in
Neumünster? (Bitte für die Jahre 2oL6 bis heute auflisten')

Die Kosten für den Auf- und Abbau sowie den laufenden Betrieb beliefen sich in

2016
2077
20 1B

46.854,67 € (davon Strom t7'949,- €)
43.724,53 € (davon Strom 1I.223,- €)
47.25g,Og € (davon Strom 13'877,- €)

In den Zahlen sind der Auf- und Abbau durch den Betreiber der Eisbahn, Firma

interevent, sowie zusätzliche externe Helfer enthalten'

2) Wer trägt die in Punkt 1 genannten Kosten? (Bitte Kostenanteile einzeln
nach Trägern auflisten')

Die Kosten werden in der Regel zu 100 7o von Sponsoren, eventuellen Rücklagen aus

dem Vorjahr, dem Verkauf von Werbeflächen an der Eisbahn und der Refinanzierung

durch den anteiligen Erlös der Eisbahn-Eintrittsgelder gedeckt'

3) Ist es richtig, dass die Eisbahn vergrößert werden soll? Wenn ja, wie viele
,,Buden/Stände" fallen dadurch weg und wird dem durch Kompensation
an anderer stelle Rechnung getragen? wenn nein, warum nicht?

Der FD 12 -Büro des Oberbürgermeisters- arbeitet seit 3 Jahren an der Überdachung der

Eisbahn, um den Weihnachtsmarkt attraktiver zu gestalten, die Eisbahn noch stärker

auszulasten und mehr Besucherinnen und Besucher in die Innenstadt zu ziehen,



Da auch die überdachung der Eisbahn aus Sponsoring-Mitteln finanziert werden soll und

derzeit noch Gespracne äiesbezüglich geführt werden, kann noch nicht abschließend

gesagt werden, ob..die Eisbahn überdacht werden kann'

Sollte es zu einer Uberdachung der Eisbahn kommen, so erfordert diese ein bestimmtes

Flächenmaß, da es nur ZeltbaInen in S-Meter-Rastern gibt' Eine Vergrößerung der

Eisbahn wäre erforderlich, so dass eine Veränderung von einigen ständen/Buden

notwendig wäre und es zü einer Verringerung des Platzes für ein Fahrgeschäft kommen

könnte,

4) Trifft es zu, dass die NGos, mit Ausnahme der Bürgergilde, auf dem

Weihnachtsmarkt mittlerweile von professionellen Ständen verdrängt
wurden? wenn ja, wer hat das beschlossen und mit welcher Begründung?

Nein, NGOs wurden nicht von professionellen ständen verdrängt, da bei

der Marktverwaltung keine Bewerbungen von NGOs zu den Weihnachtsmärkten

eingegangen sind'
NGOs können ebenso Sondernutzungen über die Verkehrsaufsicht beantragen sowie sich

beim Betreiber des weihnachtsdorfes. Herrn Kluge, bewerben

Hier wird eine Hütte für solche Bewerbungen gebührenfrei mit täglich wechselnden NGOs

bereitgestellt.

Hier fanden im lahr 2018 folgende NGOs Berücksichtigung:

1, Arbeitskreis Alte Obstwiese
2. Arche warder Zentrum für alte Haus- und Nutztierrassen e,V'

3. FEK - Friedrich-Ebert-Krankenhaus Neumünster GmbH Maren von Dollen

4,Evangelisch-LutherischerKirchenkreisAltholstein
5. Förderverein Waldorfpädagogik Neumünster e'V'
6. Fair Trade GruPPe NMS

7. Seniorenbüro
B, TierhilfeNeumünster
9. Lichtblick Verein für Körper- und Mehrfachbehinderte
10. Kinderschutzbund
11. Chor,,Jetzt oder nie"
12. Märchenbühne Wasbek

Dr. Olaf Tauras
Oberbü rg ermeister


